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【聯合報╱記者林克倫／台北報導】 

 

陸委會主委王郁琦昨晚接受 udn tv「全球瞭望」節目專訪時

表示，解決服貿爭議的最可行方式，應是先通過服貿，先握

有市場開放資源，等實施後如果有需要，再啟動緊急磋商機

制調整協議內容；而兩岸服貿協議無關「馬習會」，國台辦

主任張志軍訪台也無延宕問題。 

 

服貿協議因立法院的審議過程以及對產業衝擊的隱憂爆發

爭議，王郁琦認為，服貿協議規定在協議生效三年後，可提

出修改或撤銷原先開放的承諾，亦可在協議生效後一年檢視

條文，其中協議的第八條是緊急情況磋商規定，即實施後對

一方的服務部門造成實質性負面影響，受影響方可要求磋

商。 

 

王郁琦強調，此條文無時間限制，生效後可再據以啟動緊急

磋商，「但前提是協議須先生效」。他主張，應先通過服貿，

再就少部分難以接受項目展開緊急磋商，比起否決任一條文
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的效果和否決全部一樣，都「必須重啟談判」，先實施是較

理想的方式。 

 

至於民眾對大陸簽署協議的政治疑慮，王郁琦表示，大陸有

政治動機這不能否認，但台灣要問的是，因為有動機就不跟

大陸往來，還是正因有政治動機才更要往來？要關起門或增

進彼此瞭解，「這是一個選擇問題」。 

 

在服貿協議與「馬習會」的關聯性上，王郁琦澄清，兩者沒

有關係，服貿是要加入區域經濟整合，幫台灣走出去，而「馬

習會」，馬總統也沒有說一定要做這件事不可，將兩者連結，

「以我的角度，覺得哭笑不得」。 

 

針對美國在台協會稱服貿對台灣加入跨太平洋夥伴協定（Ｔ

ＰＰ）無影響，王郁琦回應說，ＴＰＰ成員國裡，大陸是自

己最大貿易對手的成員有六個，大陸是第二大貿易對象的有

五個，且這些成員都跟台灣無邦交，兩岸不簽服貿，ＴＰＰ

成員國會瞻前顧後，擔心與大陸的貿易關係。 
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有關張志軍訪台的問題，王郁琦表示，客人要先說何時想

來，才會彼此商量，大陸方面還未提出時間，沒有延宕問題。  


